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DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 97 DEL 29/10/2024

OGGETTO: MOZIONE AVENTE AD OGGETTO "RICHIESTA DI RIMBORSI E 
RIDUZIONE TARIFFE PER I CITTADINI COLPITI DAI DANNI DOVUTI 
AI GUASTI ALLA RETE IDRICA", PRESENTATA DAI GRUPPI 
CONSILIARI LEGA E FRATELLI D'ITALIA.

L'anno duemilaventiquattro, il giorno ventinove del mese di Ottobre alle ore 15:28, previa 
convocazione con avviso scritto tempestivamente notificato, si è riunito il Consiglio Comunale in 
sessione Ordinaria.

All’appello uninominale risultano:
Pres. Ass.

FALCHI LORENZO X
ARMENI ILARIA X
TRALLORI GIACOMO X
ADAMO MICHELE X
CALZOLARI MARCO X
BINDI ANTONIO X
IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO X
COSI STEFANO X
DALIDI MARISA X
GUARDUCCI ANDREA X
COZZI FUCILE CLAUDIO X
BENDONI FIORELLA X
SASSOLINI SERENA X
PRADAL BRUNO X
BICCHI SILVIA X
BUSSOTTI ALESSANDRO X
FALCHINI IRENE X
KAPO DIANA X
NANNINI FABIO X
MARTELLA STEFANO X
BRUNORI DANIELE X
VITRANO MAURIZIO X
MENGATO STEFANO X
TOCCAFONDI GABRIELE X

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO COMUNALE, Paola Anzilotta.
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Assume la Presidenza Serena Sassolini nella sua qualità di PRESIDENTE DEL CONSIGLIO e 
riconosciuta legale l’adunanza dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i 
consiglieri: IASIELLO PASQUALE ALESSANDRO, BUSSOTTI ALESSANDRO, VITRANO 
MAURIZIO.

Risultano altresì presenti gli Assessori comunali: PECCHIOLI CLAUDIA, LABANCA 
MASSIMO, MADAU JACOPO, SANQUERIN CAMILLA, SFORZI DAMIANO.

La Presidente chiede al Consiglio di deliberare sull’oggetto sopra indicato.



Deliberazione del Consiglio Comunale - Pag. 3

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTA la Mozione avente ad oggetto “Richiesta di rimborsi e riduzione tariffe per i cittadini colpiti 
dai danni dovuti ai guasti alla rete idrica”, presentata dai Gruppi consiliari Lega e Fratelli d’Italia;

PRESO ATTO dell’illustrazione dell’argomento da parte del Consigliere D.Brunori, così come 
risulta dal resoconto verbale della seduta consiliare;

DATO ATTO che, successivamente all’appello uninominale, sono entrate in aula le Assessore                  
B.Corsi e S.Martini, nonché la Consigliera S.Fiorelli, per cui sono presenti n.22 Consiglieri;

DATO ATTO del dibattito intercorso, in cui sono intervenuti i Consiglieri M.Dalidi, A.Guarducci 
e D.Brunori, nonchè la Vice Sindaca C.Pecchioli ed il Sindaco L.Falchi, così come risulta dal 
resoconto verbale della seduta;

UDITE le dichiarazioni di voto espresse dal Consigliere S.Mengato, così come risulta dal resoconto 
verbale della seduta; 

DATO ATTO che, durante la discussione, sono usciti dall’aula l’Assessora C.Sanquerin ed i 
Consiglieri C.Cozzi Fucile e F. Nannini, per cui al momento della votazione sono presenti n. 20 
Consiglieri;

CON la seguente VOTAZIONE, espressa in forma palese:

- Consiglieri presenti n. 20
- Consiglieri votanti n.19
- Consiglieri astenuti n.1 (G.Toccafondi - Italia Viva);
- Voto favorevoli: n. 4 (D.Brunori, M.Vitrano, S.Fiorelli - Lega; S.Mengato - Fratelli d’Italia);
- Voti contrari n.15 (Sindaco, Partito Democratico, Per Sesto, Sinistra Italiana, Ecolo’),

DELIBERA

di respingere la Mozione di cui in premessa, il cui testo si rimette in allegato sotto la lettera A), 
quale parte integrante e sostanziale della presente Deliberazione.

Letto, approvato e sottoscritto.

IL SEGRETARIO COMUNALE
Paola Anzilotta

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Serena Sassolini

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)

Documento firmato digitalmente
(ai sensi del D.Lgs 07/03/2005 n. 82)
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Alla c.a. del Presidente  

del Consiglio Comunale di Sesto Fiorentino  

Serena Sassolini  

06/09/2024  

  

  

  

Mozione 

  

  

Oggetto: “Richiesta di rimborsi e riduzione tariffe per i cittadini colpiti dai danni dovuti ai guasti alla 

rete idrica” 

  

Proponenti: Daniele Brunori  

  

Alla c.a. del Sindaco Lorenzo Falchi. della Giunta e del presidente Serena Sassolini  

  

 

PREMESSO CHE: 

• La continuità della fornitura di acqua potabile è un diritto essenziale per tutti i 
cittadini, e disservizi prolungati possono avere conseguenze gravi sia dal punto di vista 
sanitario che economico.  

 

• A differenza di altri servizi, l’interruzione della fornitura di acqua è in grado di 
paralizzare completamente sia il privato che l’attività commerciale, stante che buona 
parte delle azioni quotidiane o di taluni processi produttivi necessitano di acqua per 
poter essere portati a termine correttamente. 

 

• Un eventuale interruzione e/o disservizio nella fornitura dell’acqua determina una 
richiesta di risarcimento danni alle aziende fornitrici, stante che, a fronte di una 
ordinaria diligenza, tali eventi non dovrebbero verificarsi se non in caso di calamità 
naturali o eventi derivanti da forza maggiore che non siano in alcun modo addebitabili 
al gestore. 
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TENUTO CONTO CHE: 

 

• Publiacqua è una società per azioni (S.p.A.) che gestisce il servizio idrico integrato in 
diversi comuni della Toscana, tra cui Sesto Fiorentino.  
La società è mista, pubblico-privata, con partecipazione di enti pubblici locali e di un 
partner privato. 
 

• Gli azionisti di Publiacqua sono:  
o Acque Blu Fiorentine S.p.A. (partecipata dal gruppo Acea e da altri partner 

privati) che detiene il 40% delle azioni. 
o Comuni e altri enti pubblici locali, che possiedono il restante 60% delle azioni 

attraverso la società Alia S.p.A. (la quale detiene la maggioranza relativa). 
 

• Essendo Publiacqua una società a capitale misto pubblico-privato, il che significa che 
dovrebbe essere gestita con criteri di efficienza tipici delle imprese private, ma con 
un'attenzione particolare agli interessi pubblici, data la partecipazione significativa 
degli enti locali. 
 

• Questa struttura di governance, pensata per garantire che i servizi erogati siano 
efficienti e rispondenti alle esigenze della comunità, richiede anche una forte vigilanza 
da parte degli enti locali partecipanti per garantire che il servizio sia adeguato e che 
vengano tutelati gli interessi dei cittadini. 
 

CONSIDERATO CHE: 

• A causa di politiche urbanistiche poco lungimiranti, che non hanno previsto uno 
sviluppo armonico dei nuovi abitati con quello della rete idrica, le zone di Colonnata, 
Quinto e Querceto dai primi anni di questo secolo hanno cominciato ad avere 
problemi di approvvigionamento d’acqua, con disagi testimoniati da proteste dei 
cittadini riportate dagli organi di stampa ed online 
https://www.piananotizie.it/disagi-idrici-a-colonnata-presto-i-lavori-di-publiacqua/ 

 

• Già nel 2014 e nel 2017 il Consiglio Comunale di Sesto Fiorentino ha sollecitato 
Publiacqua a realizzare la cosiddetta “autostrada delle acque”, una serie di opere 
finalizzate a migliorare l'approvvigionamento idrico e a risolvere problemi cronici di 
perdite e inefficienze della rete. Il progetto prevede la realizzazione di una nuova 
condotta di adduzione dell'acqua e la costruzione di una stazione di pompaggio, con 

https://www.piananotizie.it/disagi-idrici-a-colonnata-presto-i-lavori-di-publiacqua/
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interventi che interesseranno principalmente le aree di Quinto Alto, Colonnata, e 
Querceto. 

 

• Le zone specifiche interessate dai lavori includono: 
o Via dei Giunchi: Qui sarà realizzato il nuovo impianto di pompaggio vicino al 

Polo Scientifico Universitario. 
o Viale dei Mille, Via Antonio Gramsci e Via della Repubblica: Queste vie saranno 

coinvolte nella posa della nuova condotta in ghisa. 
o Via Nino Bixio e Via Fibonacci: In queste aree sarà sostituita la rete idrica 

esistente e adeguato il serbatoio di Colonnata. 

 

• Nel gennaio del 2021 Publiacqua ha stanziato cinque milioni di euro per il 
potenziamento dell’acquedotto di Sesto Fiorentino. I lavori sulla rete idrica 
prevedono la realizzazione di un primo lotto di circa 3 km di nuova adduzione e di una 
stazione di pompaggio, con l’obiettivo di ammodernare l’acquedotto di Sesto 
Fiorentino e di risolvere gli annosi problemi di approvvigionamento di cui sopra, anche 
con la realizzazione di un serbatoio a Colonnata per permettere l’approvvigionamento 
delle abitazioni nella parte alta di Sesto sfruttando la forza di gravità. 

 

VISTO CHE: 

• I danni e le rotture alla rete idrica sono state molto frequenti negli ultimi anni (circa 1 
danno ogni 3 giorni nel 2019 e nel 2020, come da risposta all’interrogazione del 
gruppo Lega a riguardo del 28 luglio 2022) e nell’ultimo anno gli episodi si sono 
intensificati sia come numero sia come portata e gravità, lasciando intere zone della 
città senza acqua, tanto che è stato necessario l’invio di autobotti sia luglio sia ad inizio 
settembre, nelle zone di Colonnata, Querceto e Quinto e si sono segnalati gravi 
rotture anche a Zambra ed Osmannoro, con problemi corollari anche di interruzioni 
della viabilità. Negli ultimi giorni anche Quinto Basso nella zona di Via Puccini e Viale 
dei Mille. 
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EVIDENZIATO CHE: 

• Già in passato Publiacqua, in casi simili, ha concesso rimborsi a cittadini ed aziende 
danneggiate. 
 

 
 
 

Tutto ciò premesso e considerato, 
 

Il Consiglio Comunale 
 
 
Impegna il Sindaco e la Giunta Comunale a: 

 
 

• A intraprendere un’azione formale nei confronti di Publiacqua, richiedendo l’adozione 
di un programma di rimborso per i cittadini di Sesto Fiorentino che hanno subito 
disservizi o danni a causa delle rotture delle condotte. 
 

• A richiedere a Publiacqua la pubblicazione di un rapporto dettagliato sulle cause dei 

disservizi e sulle misure adottate per prevenire futuri incidenti, garantendo maggiore 

trasparenza verso i cittadini. 
 

• A sollecitare Publiacqua ad assumere un impegno formale per una politica di riduzione 

progressiva delle tariffe nel futuro, garantendo che i costi per gli utenti riflettano solo 
il giusto valore del servizio offerto. 

 

• A promuovere una campagna informativa per i cittadini dei quartieri colpiti, affinché 
siano informati sui loro diritti e sulle modalità per richiedere eventuali rimborsi o 
risarcimenti. 

 

Firmato 

Daniele Brunori 
(Capo Gruppo) 

 
Stefano Mengato 

(Capo Gruppo) 


	Mozione

